



WIE VERHALTE ICH MICH RICHTIG IN SÜDAFRIKA?

Fragen & Antworten

Wie bezahle ich am besten in Südafrika?

Fast überall im Land kann man mit Visa- oder Mastercard bezahlen und am Geldautomaten Bargeld abheben – man benötigt hierfür aber unbedingt seinen Pin-Code. Wer eine EC-Karte mit Maestro-Zeichen hat, kann mit dieser auch an Automaten Geld abheben, aber nicht direkt bezahlen. Für kleine Einkäufe, insbesondere an Markt- oder Straßenständen, sollte man immer etwas Bargeld dabei haben.

Sollte ich Trinkgeld geben?

In Südafrika ist es üblich Trinkgeld zu geben. In Restaurants macht das 10 Prozent der Gesamtrechnung aus. Taxifahrer bekommen 10 Prozent des Fahrpreises, Parkwächter circa 5-10 Rand und Gepäckträger circa 2-5 Rand pro Gepäckstück. Rangern und Trackern sollte man nach einer Safari ebenfalls ein angemessenes Trinkgeld geben. In Restaurants kann man das Trinkgeld auf der Rechnung in die Zeile „Tip“ eintragen und dann den Gesamtbetrag zahlen.

Kann ich mein Handy nutzen und worauf sollte ich dabei achten?

Im Mobilfunkbereich ist Südafrika auf dem afrikanischen Kontinent führend. Die Netzbdeckung ist in vielen Regionen des Landes hervorragend. Vor der Reise sollte man sich allerdings bei seinem Netzbetreiber über die Roaminggebühren für Südafrika informieren. Kostengünstiger ist es, sich in Südafrika für die Dauer des Urlaubs eine lokale SIM-Karte für das eigene Gerät zu kaufen. Lokale Handykarten gibt es in den Läden der Mobilfunkanbieter Südafrikas (Vodacom, MTN, Cell C und Telkom SA) aber auch in vielen anderen Geschäften. Zum Kauf einer Karte muss der Reisepass vorgelegt werden, da lt. Gesetz in Südafrika jeder Besitzer einer SIM-Karte namentlich registriert wird. Kostenloses WLAN (vor Ort „Wifi“) findet man häufig in Südafrika – es lohnt sich egal ob in der Großstadt oder mitten im Busch danach zu schauen.

Welche Kleidung benötige ich zu welchem Anlass?

Die südafrikanische Gelassenheit erstreckt sich auch auf die Erwartungen an den Kleidungsstil. Südafrikaner lieben es leger und legen auch am Abend keinen übersteigerten Wert auf formelle Kleidung. Ausnahmen sind der Besuch besonders ausgesuchter Restaurants oder bei festlichen Anlässen. Für einen Urlaub in Südafrika sollte die Kleidung dem warmen, gemäßigten Klima entsprechend leicht und luftdurchlässig sein. Da es zu jeder Jahreszeit in den einzelnen Regionen große Temperaturunterschiede zwischen Tag und Nacht geben kann, gehören Jacke oder warmer Pullover, feste Schuhe sowie ein Regenschutz mit ins Gepäck. Auf Safari sind neutrale Farben wie braun, beige und khaki ideal.